

## Contenido

MEMORIA ECONÓMICA AÑO GRAVABLE 2018.....	2
FUNDACIÓN TELEFÓNICA COLOMBIA.....	2
NIT 900.151.877-4.....	2
PARTE I: ANTECEDENTES Y ACTIVIDAD DE LA EMPRESA .....	2
PARTE II: PROYECTOS DE INVERSIÓN EJECUTADOS DURANTE 2018 .....	3
1. LÍNEAS ESTRATÉGICAS DE EDUCACIÓN:.....	3
1.1 ProFuturo: .....	4
1.1.1 La formación docente.....	4
1.1.2 La Gestión de Clase:.....	4
1.2 Aulas en Paz:.....	5
1.2.1 Fases del proyecto.....	5
1.3 Piensa en Grande:.....	7
• Momento Integrar_me: .....	7
• Momento Despertar_me: .....	8
1.4 Escuela TIC Familia:.....	9
2. LÍNEA DE EMPLEABILIDAD Y EMPRENDIMIENTO DIGITAL:.....	10
2.2 Conecta Empleo:.....	10
3. LÍNEA DE ARTE Y CULTURA DIGITAL:.....	10
La Fundación con diferentes aliados genera espacios de reflexión, diálogo y talleres a través del arte, la tecnología, la ciencia y la educación en dos actividades principales de la cultura contemporánea: .....	10
3.1 FOROS.....	11
en la sociedad y en sus hábitos. ....	11
3.2 Exposiciones: .....	11
4. PROGRAMA VOLUNTARIADO CORPORATIVO: .....	11
PARTE III: DONACIONES A TERCEROS.....	12

## MEMORIA ECONÓMICA AÑO GRAVABLE 2018

### FUNDACIÓN TELEFÓNICA COLOMBIA

NIT 900.151.877-4

#### PARTE I: ANTECEDENTES Y ACTIVIDAD DE LA EMPRESA

Telefónica canaliza su inversión social a través de la Fundación Telefónica Colombia FTC- para contribuir con la solución de problemáticas sociales que atañen a los países de Latinoamérica y sobre las cuales, existe un potencial de incidir positivamente en la mejora de la calidad de vida de su población y contribuir a la construcción y el desarrollo de todas las regiones en las que despliega sus proyectos. A nivel Global se creó en 1998 y desde entonces, su foco es el fortalecimiento de la educación con calidad con el aprovechamiento de la capacidad tecnológica del grupo.

La Fundación Telefónica Colombia se constituyó en el año 2007 convirtiéndose en la entidad a través del cual el Grupo Telefónica en Colombia, conformado por Telefónica Movistar, Colombia Telecomunicaciones, Terra Networks Colombia y Atento Colombia, beneficia a las comunidades en las que está presente.

La Fundación Telefónica Colombia es una asociación sin ánimo de lucro, que se rige por las normas del derecho privado, organizada y bajo el régimen de las leyes colombianas; la Fundación se guía adicionalmente por las directrices y postulados filosóficos que rigen la Fundación Telefónica a nivel global.

La Fundación tiene su domicilio principal en la ciudad de Bogotá, TV 60 No. 114 A 55 y su radio de acción comprende todo el territorio nacional. Tiene como objeto principal el fomento de actividades culturales de interés general, y en especial tiene las siguientes finalidades:

1. Contribuir a la mejora de las condiciones de vida de los grupos sociales vulnerables, en especial en proyectos orientados a la mejora de la calidad de la educación a través de la incorporación de las tecnologías de información y comunicaciones y a la erradicación del trabajo infantil
2. Promover el desarrollo de la educación básica en igualdad de oportunidades para las personas, patrocinando el desarrollo de investigaciones, foros, actividades de formación de educadores, estudiantes y padres, entre otros

3. Contribuir a la realización de actividades que creen, desarrollen y difundan el arte, la cultura, la educación o el deporte en sus diversas manifestaciones, o que promuevan la conservación y gestión del patrimonio artístico, cultural o tecnológico
4. Contribuir a programas de desarrollo que sean llevados a cabo por otras entidades sin ánimo de lucro legalmente constituidas
5. Desarrollar y apoyar iniciativas que potencien la aplicación de nuevas tecnologías de la información como vehículo de transmisión e intercambio de conocimientos y experiencias

El Patrimonio inicial de la Fundación es de CIENTO MILLONES DE PESOS (\$100.000.000) que corresponde a los aportes iniciales realizados por los fundadores a la fecha de constitución de la empresa; la composición accionaria está representada en un 60% de Colombia Telecomunicaciones S.A. ESP., 30% Fundación Telefónica España, 5% de Terra Networks y 5% Atento.

Los ingresos que percibe la Fundación y aquellos que administre se destinan a la cobertura de sus inversiones o gastos, de conformidad con los proyectos aprobados.

## PARTE II: PROYECTOS DE INVERSIÓN EJECUTADOS DURANTE 2018

Nuestra actuación se desarrolla a través de cuatro líneas estratégicas: **Educación**, apostando por su calidad como vehículo de transformación social, explorando, inspirando y transformando los modelos de enseñanza para acabar con la brecha educativa; **Empleabilidad**, ayudando a los jóvenes a encontrar oportunidades laborales y formarse en los perfiles más demandados; **Cultura Digital**, creando y compartiendo el conocimiento cultural y tecnológico a través de distintas iniciativas; y el **Voluntariado Corporativo**, movilizándolo a empleados del Grupo Telefónica para realizar acciones solidarias que respondan a necesidades sociales.

### 1. LÍNEAS ESTRATÉGICAS DE EDUCACIÓN:

Es una línea de acción de la Fundación que invita a la comunidad educativa a participar en diferentes proyectos, que incluyen la formación a docentes en la apropiación de las tecnologías digitales, la formación de niños, niñas y jóvenes en habilidades para la vida, y competencias STEM y el fomento de la innovación en los centros educativos. Los proyectos asociados a esta línea estratégica son:

## 1.1 ProFuturo:

La Solución Profuturo, propone un modelo pedagógico personalizado, modular y flexible, que se puede implementar en cualquier entorno vulnerable que disponga o no de conectividad y que se adapta a las aulas de la básica primaria de las instituciones educativas.

Para Fundación Telefónica Colombia el docente es una de las figuras clave en cualquier proceso de enseñanza, y promueve el desarrollo de sus competencias mediante el uso de las herramientas digitales y lo invita a fomentar el trabajo colaborativo para crear una gran red internacional de instituciones educativas que enseñan, aprenden y comparten conocimientos y rompen así las “paredes de la escuela”.

La propuesta de ProFuturo vincula a toda la comunidad educativa: rectores, docentes, estudiantes y familias, así como otros agentes sociales y educativos e institucionales para garantizar que el proyecto sea sostenible a lo largo del tiempo

ProFuturo tiene como objetivo Formar a los maestros en el uso pedagógico de las diversas tecnologías y orientarlos para poder aprovechar la capacidad de estas herramientas en el aprendizaje de los estudiantes. Esto permitirá incorporar las TIC como instrumentos hábiles en los procesos de enseñanza –aprendizaje y no como finalidades.

La solución ProFuturo tiene dos líneas de acción: la formación docente y la gestión de clase.

### 1.1.1 La formación docente

Se realiza a través de itinerarios formativos adaptables al perfil de los docentes, en modalidad Blended (virtual y presencial) o en modalidad virtual lo que depende de su grado de experticia. La oferta formativa tiene cursos de TIC e Innovación, manejo e inmersión en la herramienta Profuturo (plataforma, tabletas, servidor), cruce de malla curricular, entre otros.

### 1.1.2 La Gestión de Clase:

Es la aplicabilidad en el aula de los aprendizajes recibidos durante la formación a los docentes, así como el uso de los contenidos de la plataforma ProFuturo para los estudiantes (1.820 horas de actividades digitales agrupadas en 158 Unidades didácticas de competencias STEM, lenguaje y ciudadanía)

Para la gestión de Clase, Profuturo cuenta con una solución modular basada en la entrega de equipamiento de la siguiente manera:

1. Instituciones Educativas que no poseen infraestructura ni conectividad: Reciben la solución completa. Se entregan maletas que contiene servidor, router, tabletas y mini proyector + plataforma+ contenidos + formación y acompañamiento.
2. Instituciones Educativas con infraestructura sin conectividad: reciben router y servidor + plataforma+ contenidos + formación y acompañamiento.
3. Instituciones Educativas con conectividad e infraestructura: reciben plataforma+ contenidos + formación y acompañamiento o formación virtual

En el 2018 a través del proyecto ProFuturo logramos formar a:

NNA Directos	52.587
NNA Indirectos	348.496
Docentes Gestión de Clase	2.977
Docentes formación Blended	9.197
Docentes formación virtual	5.955
<b>TOTAL DE PARTICIPANTES</b>	<b>419.212</b>

## 1.2 Aulas en Paz:

Es un proyecto que busca prevenir la violencia escolar en las Aulas de clase a través del desarrollo de competencias ciudadanas y socioemocionales a docentes, estudiantes y padres de familia. Aulas en Paz tiene un componente virtual que corresponde a la fase de la formación docente, posteriormente las fases de implementación con estudiantes, grupos Heterogéneos y padres de familia se realiza de manera presencial con el apoyo de un asesor pedagógico.

### 1.2.1 Fases del proyecto

Este proyecto se desarrolla en tres fases:

- **Fase 1: Formación Docente**

El componente virtual: está compuesto por cuatro módulos y cada uno tiene dos semanas destinadas para su desarrollo; los módulos se construyeron con un enfoque interactivo, colaborativo y de aprendizaje significativo.

Sesiones Presenciales: Las sesiones presenciales serán un complemento a los módulos virtuales. En estas jornadas se trabaja con los docentes procesos de meta cognición, implementación del

material para trabajo en el aula, casos específicos de las Instituciones Educativas y se aterrizarán las actividades virtuales a la vida real.

Son cuatro sesiones presenciales de 4 horas cada una (16 horas presenciales) que dictaran los asesores asignados para cada Institución educativa como complemento de los módulos virtuales.

- **Fase 2: Formación a estudiantes**

A medida que el docente se prepara puede empezar la implementación en el aula, de manera paralela se trabaja con los niños y niñas de los grados de segundo a quinto sesiones (1h x Sesión) para cada año escolar. Donde 24 sesiones son implementadas en la clase de competencias ciudadanas (clase de ética y valores) y el docente parte del principio aprender haciendo poniendo en práctica los ejercicios aprendidos durante su formación.

Dieciséis sesiones se dan dentro de la clase de español y las competencias ciudadanas sugieren que estas estén integradas a la formación en áreas académicas, para los beneficios de ambas.

Los Grupos heterogéneos son llamados “Clubes de competencias ciudadanas” o “Clubes de lectura” buscan agrupar a los niños más agresivos con niños pro sociales, para que el mayor número de niños pro sociales sirvan de ejemplo a los otros, y se incluye el trabajo con los padres de familia para reforzar las buenas conductas y corregir las agresivas sin recurrir al maltrato y resolver conflictos familiares de manera negociada.

- **Fase 3: Familia.**

Se realizan 4 talleres anuales dirigidos a los padres. Se busca que pongan en práctica las mismas competencias que sus hijos están aprendiendo y promover un estilo parental-democrático-assertivo que es igual al del docente democrático assertivo, pero para el manejo de la disciplina y las reglas que deben existir en sus hogares. Se promueve un clima en el hogar que sea coherente con las relaciones de convivencia pacífica que los niños están aprendiendo en el trabajo de aula.

Los grupos heterogéneos y las reuniones con las familias se harán simultáneamente a la implementación en el aula.

En el 2018 a través del proyecto Aulas en Paz logramos:

NNA Directos	36.185
NNA Indirectos	21.689
Docentes	2.131
<b>TOTAL PARTICIPANTES</b>	<b>60.005</b>

### 1.3 Piensa en Grande:

Direccionada a fortalecer el desarrollo de habilidades para la vida y competencias del siglo XXI en adolescentes y jóvenes entre los 14 a 28 años de entornos educativos, comunicatorios y de entidades u organizaciones sociales del país. La ruta metodológica potencia su consolidación como actores claves en el desarrollo de sus comunidades, además de generar capacidad en los territorios a través de la transferencia metodológica a los docentes, profesionales, gestores y formadores, enriqueciendo su práctica pedagógica y profesional

Piensa en Grande comprende cuatro momentos que se aplican a través de módulos o guías para los Asesores Pedagógicos, docentes de las instituciones educativas o profesionales de entidades participantes, que se constituyen en una caja de herramientas que orientan la puesta en marcha de las actividades por parte de cada uno de los actores involucrados en el proyecto.

Estos momentos guardan relación entre sí; pero a la vez, son independientes. Cada uno está dividido en diferentes sesiones diseñadas para ser abordadas durante dos horas por semana. A pesar de existir una estructura determinada con un número de sesiones para cada momento, resulta de vital importancia que la metodología propuesta se adapte a las particularidades de cada contexto y se enriquezca constantemente con nuevas herramientas y actividades o se empleen como complemento a la propuesta pedagógica que las entidades desarrollen con sus beneficiarios o estudiantes dentro de su misión.

- **Momento Descubrir\_me:**

Enfatiza en el proceso de autoconocimiento a partir del reconocimiento de los talentos de los jóvenes como fuente de inspiración para el fortalecimiento de sus habilidades como protagonistas de su futuro y el de sus comunidades. Este momento aborda aspectos como: autoconocimiento, motivación y la responsabilidad personal. Cuenta con cuatro sesiones que se desarrollan durante un mes, cada sesión tiene de dos horas de duración.

- **Momento Integrar\_me:**

Considera el trabajo en equipo como espacio de interacción social a partir del cual los jóvenes unen esfuerzos, saberes, experiencia e intereses que les permiten fortalecer las acciones colectivas que les fomenta investigar de manera didáctica los problemas de su entorno e identificar posibles soluciones. Este momento desarrolla actividades que contribuyen al liderazgo, trabajo colaborativo, resolución de conflictos, empatía social y cultural. Está compuesto por 4 sesiones realizadas durante un mes, cada sesión requiere de dos horas.

- **Momento Despertar\_me:**

Desarrolla contenidos en innovación y creatividad, emprendimiento social y gestión de proyectos. Despierta la curiosidad e invención como herramientas para la co-creación de iniciativas sociales que realmente solucionen dificultades o problemas de su entorno. Esta iniciativa social es postulada en la convocatoria a nivel nacional para su participación en la selección de las mejores del país. Este momento lo componen 6 sesiones desarrolladas durante un mes y dos semanas, cada sesión requiere de dos horas.

Las iniciativas sociales seleccionadas cuentan con una capital semilla que hasta el año 2018 administraba el Asesor Pedagógico encargándose de apoyar la consecución de cotizaciones, compra y entrega de materiales, lo cual le genera altas cargas administrativas.

- **Momento Proyectar\_me:**

El énfasis de este momento es la ejecución de la iniciativa social, como resultado de la convocatoria y selección previa. En este momento se realiza con el ajuste, materialización e implementación de las iniciativas sociales. Este cuarto momento busca fomentar el emprendimiento y la innovación en los jóvenes como una forma de enfrentar los problemas, de actuar y vivir. Está compuesta por 7 sesiones desarrolladas en dos meses, cada sesión requiere de dos horas

Durante toda la metodología, los formadores deben asegurarse de implementar la metodología *Teaching Character*; Design Thinking (Pensamiento de Diseño), Educación Experiencial, Uso de la Tecnología:

### **Mentorías a través de Voluntariado Corporativo**

En Fundación Telefónica comprendemos la Mentoría como una relación interpersonal que se propicia entre el equipo de adolescentes o jóvenes que diseñan una iniciativa social y una persona que cuenta con la experiencia y conocimiento y está dispuesta a compartirlo para potenciar la temática, componente teórico, técnico, legal, ambiental, lingüístico, etc. que enmarca la iniciativa social. También cuenta con la disposición de aprender de los jóvenes.

Las condiciones para la interacción son coordinadas entre el área de Voluntariado de FTC y la Líder de Proyecto PeG, que de manera conjunta socializaran el procedimiento que se defina según corresponda a las necesidades los equipos de jóvenes y de la iniciativa social.

En el 2018 a través del proyecto Piensa en Grande logramos formar a

Cantidad de jóvenes PEG	39.350
Cantidad de docentes	852
Cantidad de IE	166
Cantidad de iniciativas presentadas	4.355
Cantidad de iniciativas seleccionadas	63

#### 1.4 Escuela TIC Familia:

Está dirigido a padres y madres de familia y cuidadores y de manera general a las personas adultas. Tiene como objetivo contribuir al cierre de la brecha digital mediante acciones enfocadas a apoyar a los padres, madres de familia y cuidadores en el desarrollo de habilidades TIC, con el fin de contribuir a los procesos educativos de sus hijos, prevenir los peligros que existen en la red y desarrollar habilidades de emprendimiento con el uso de la tecnología y el acceso a internet.

El proceso de formación, asesoría y acompañamiento se lleva a cabo bajo la modalidad blended (presencial y virtual). El proyecto cuenta con contenidos estructurados de tal manera que permite alternar presencial y virtualmente y desarrollar las habilidades y competencias que cada eje pretende. La intensidad horaria es de 14 horas.

El itinerario formativo presencial de Escuela TIC Familia tiene una duración de 14 horas a través de las cuales se desarrollan cuatro módulos en temáticas de: Introducción al aprendizaje digital, Conectividad, Liderazgo e innovación, Habilidades para convivir en Paz con una duración de Por su parte el itinerario formativo virtual tiene una intensidad de 10 horas que se desarrollan en una plataforma educativa en lo que se alojan cuatro módulos en temas como acercándome a las TIC, Uso responsable de las TIC, Herramientas TIC, usos y acompañamiento y Proyecto Familias mediado por las TIC.

En el 2018 a través del proyecto Piensa en Grande logramos formar a:

Cantidad de padres y madres de familia	32.087
Cantidad de IE y entidades	424
Cantidad de municipios	116

## 2. LÍNEA DE EMPLEABILIDAD Y EMPRENDIMIENTO DIGITAL:

En esta línea de acción Fundación Telefónica inspira a los jóvenes a participar en su proceso de desarrollo y definición de su proyecto de vida a través de espacios de formación a través de plataformas educativas y proyectos concretos en alianzas con terceros.

Los proyectos asociados a esta línea estratégica son:

### 2.1 Emprendimiento y Empleabilidad:

Un proyecto desarrollado en conjunto con La Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID) y la Organización Internacional para las Migraciones (OIM) y Citi Foundation. El 2018 se convirtió en el año de la estabilización del proyecto en las ciudades de Barranquilla, Buenaventura, Cali, Medellín, Pasto y Tumaco y continuo con el propósito de promover la inclusión económica de adolescentes y jóvenes entre 17 y 26 años de comunidades vulnerables y la articulación con los ecosistemas digitales y de emprendimiento de las regiones.

### 2.2 Conecta Empleo:

Es una plataforma Fundación Telefónica ha creado para fortalecer su eje de Empleabilidad, la cual cuenta con cursos virtuales en temas de alta relevancia en la actualidad, que permitirán a quienes los tomen, mejorar sus competencias y su perfil de empleabilidad de cara a los empleos del futuro. Aborda temas como marketing digital, robótica, programación, videojuegos, inteligencia artificial, Big data, entre otros. También ofrece formación en competencias requeridas en dichos empleos como innovación, creatividad, etc. Son 100% gratuitos y cualquier persona puede acceder a estos.

En el 2018 a través de la línea de empleabilidad y emprendimiento logramos formar a:

Beneficiarios OIM	1.051
Beneficiarios MOOCS	8.744
Jóvenes PEG	39.350
<b>TOTAL, PARTICIPANTES</b>	<b>49.145</b>

## 3. LÍNEA DE ARTE Y CULTURA DIGITAL:

La Fundación con diferentes aliados genera espacios de reflexión, diálogo y talleres a través del arte, la tecnología, la ciencia y la educación en dos actividades principales de la cultura contemporánea:

### 3.1 FOROS

Se han desarrollado desde el 2011 generando espacios de reflexión y diálogo alrededor de las tendencias, oportunidades y desafíos en el entorno digital, con el objetivo de promover un uso pertinente y apropiado de las nuevas tecnologías por parte de la sociedad de la información, en la sociedad y en sus hábitos.

### 3.2 Exposiciones:

Fundación Telefónica Colombia continuó firme en su propósito por unir en un solo lugar la innovación, la creatividad, la ciencia y la tecnología con la exposición “Nikola Tesla: Utopía Eléctrica” y en este sentido itinerantica se llevó hasta enero de 2018, cerrando en la ciudad de Barranquilla en el Museo del Caribe.

En el 2018 a través del proyecto de Arte y Cultura logramos:

• Asistentes Foros V	• 1.283
• Asistentes Foros P	• 1.327
• Asistentes Expo P	• 21.533
• TOTAL Otros Ejes	• 100.782

## 4. PROGRAMA VOLUNTARIADO CORPORATIVO:

Canaliza y promueve la acción social de los empleados del grupo que quieran aportar sus conocimientos, tiempo e ilusión en beneficio de la comunidad. Los colaboradores comparten sus habilidades a través de programas con niños, jóvenes y padres de familia con especial atención en los participantes de los proyectos de Fundación Telefónica y en la articulación con otras entidades que desarrollan acciones de voluntariado en distintos sectores. Educación, medio ambiente, tecnología, recreación, humanitario, apoyo de emergencias y restauración de espacios para que puedan ser aprovechados por las comunidades.

En el 2018 a través de las actividades de Voluntariado Corporativo logramos.

Voluntarios activos.	2.712
Horas donadas	17.725
Beneficiarios	27.494

### PARTE III: DONACIONES A TERCEROS

En el marco del proyecto ProFuturo, que busca dotar a las Instituciones Educativas con una solución tecnológica; durante 2018 se entregaron en modalidad de asignación modal 346 maletas y 1 servidor.

Características Técnicas de los elementos:

#### Maletas:

- Maleta M\_G\_P B&W
- Ordenador portátil LENOVO ThinkPad 13g2
- Cable cargador portátil LENOVO
- Adaptador LENOVO
- Adaptador de corriente (generic Matedi) MATEDI/ universal AUKRU
- LED Proyector PH300 MATEDI
- Telón para proyectar
- Cargador de corriente proyector
- Control remoto del proyector
- Cable HDMI
- Router [EAP330] TP-LINK
- Cable de red para router y ordenador
- Fuente de alimentación SALICRU (regleta)
- USB (MID 1001 G" BDG) MATEDI
- Cable adaptador USB para Pendrive
- Cargador USD de 12 puertos SALIGRU
- Cable corriente para el cargador USD de 12 puertos SALIGRU
- Cables de carga de tabletas
- Candado Tifon 4

#### Servidores

- Computador Lenovo Referencia ThinkPad E470
  - Procesador Intel Core i5-7200U (2.50GHz - 3,10GHz) - SEPTIMA GENERACION
  - 3 MB Cache
  - 8.0GB RAM DDR4
  - 1TB SATA III 5400RPM
  - 14.0in 1366x768
  - Intel HD Graphics 620
  - 720p HD Camera with MIC
  - Fingerprint Reader

- Gigabit Ethernet Connection Realtek R8111GUS
  - Intel Dual Band Wireless-AC 8265 2X2 AC
  - Bluetooth 4.0
  - Hardware Security Chip 2.0
  - 3 Cell Lithium-Ion
  - Windows 10 Pro
  - Puertos: Two USB 3.0 (one Always On), one USB 2.0, HDMI, Ethernet (RJ-45)
  - combo audio / microphone jack
  - Peso 1,87Kg
- Router:
    - Tipo de antena: Doble Banda 2.4Ghz y 5 Ghz
    - Número de antenas: 2.4GHz (3\*6dBi) - 5GHz (3\*7dBi)
      - Consumo: <14W
      - Dimensiones: 220.5\*193.5\*36.5mm (aproximadas)
      - Tasa de señal: 5GHz (1300Mbps) 2.4GHz (600Mbps)
      - Funciones inalámbricas: Limitación de Velocidad, Estadísticas Inalámbricas, Balanceo de Carga, Control de potencia de transmisión, Filtrado inalámbrico por MAC, Configuración DNS, Asignación IP DHCP
      - Estándar Inalámbrico: IEEE 802.11ac/n/g/b/a

Listado de instituciones educativas a las que se hizo entrega de maletas durante el ejercicio contable 2018:

Nombre Institución educativa IE o entidad	NIT	Fecha de entrega	N° de servidores	N° de Maletas	Valor Total
IEA. Indígena Quintín Lame	817000956-1	27/12/2018		1	15.538.587
IE Agrícola De Unguía	891680010-3	11/10/2018		4	62.154.348
IE Agrícola De Urabá	890980998-8	26/10/2018		6	113.534.412
IE Agropecuaria José María Córdoba	900392870-6	20/12/2018		1	11.775.557
IE Alejandro Humboldt	834000110-8	20/12/2018		1	18.922.402
IE Alfonso López	819000608-9	10/10/2018	1	1	11.153.655
IE Alianza	800103935-6	4/09/2018		2	31.077.174
IE Alto Mulatos	890981138-5	2/10/2018		1	18.922.402
IE Ana Josefa Morales Duque	891501615-2	10/12/2018		2	37.844.804
IE Antonio Nariño	800113672-7	30/10/2018		2	31.077.174
IE Antonio Ricaurte	891680010-3	11/10/2018		5	87.844.380
IE Antonio Roldan	890983873-1	6/10/2018		3	56.767.206
IE Atanasio Girardot	800250782-5	16/10/2018		2	37.844.804
IE Benicio Agudelo	800103935-6	4/09/2018		3	46.615.761

IE Benjamín Herrera	806003037-1	10/12/2018		4	72.305.793
IE Bilbao	800113672-7	30/10/2018		1	15.538.587
IE Centro de Comercio	860066093-9	24/12/2018		10	117.755.570
IE Indígena Cuna Yala de Arquia	891680010-3	11/10/2018		2	31.077.174
IE Centro Etnoeducativo Integral Rural Puerto Nuevo	900445000-5	14/12/2018		1	11.775.557
IE Ciudadela Mixta Colombia	840000181-1	26/10/2018		3	46.615.761
IE Colegio Bartolomé De Las Casas	800250782-5	16/10/2018		1	8.430.655
IE Café Madrid	890201222-0	19/10/2018		2	37.844.804
IED Colegio Delia Zapata Olivella	900176103	2/11/2018		1	18.922.402
IED Colegio Instituto Técnico Juan Del Corral	830095250-3	02/11/2018 y 03/11/2018		2	37.844.804
IED Colegio Integrada La Candelaria	830004635-6	1/11/2018		3	46.615.761
IE Colegio Nuestra Señora Del Pilar	890201222-0	19/10/2018		2	37.844.804
IED Colegio Rafael Bernal Jiménez	860532413-1	2/11/2018		2	37.844.804
IED Colegio República de Bolivia	830093700-7	2/11/2018 y 31/01/2018		2	31.077.174
IED Colegio Restrepo Millán	900017942-2	1/11/2018		2	37.844.804
CED Colegio Rural Olarte	830048096-5	1/11/2018		1	8.430.655
IED Colegio Usminia	830074780-5	02/11/2018 y 03/11/2018		2	37.844.804
Colegio World Vison	860066093-9	24/12/2018		1	18.922.402
IE Comunitaria Regional Alcides Fernández	891680010-3	11/10/2018		4	62.154.348
IE Cristóbal Colón	812002018-7	22/10/2018		2	37.844.804
IE Culebra Arriba	800103935-6	4/09/2018		3	46.615.761
IE Currulao	890981138-5	2/10/2018		3	56.767.206
IE de Formación Integral Marden Arnulfo Betancour	817005536-2	20/12/2018		3	35.326.671
IE Departamental El Tequendama	899999114-0	30/08/2018		3	53.383.391
IE Departamental Gustavo Uribe Ramírez	899999114-0	30/08/2018		4	58.430.231
IE Departamental Hernán Venegas Carrillo	899999114-0	30/08/2018		2	31.077.174
IE Departamental Nacionalizado	808002503-3	17/08/2018		2	23.969.242
IE Departamental Salesiano Miguel Unía	899999114-0	30/08/2018		4	55.046.416

IE Departamental Serrezuela	899999114-0	30/08/2018		3	39.507.829
IE Departamental Tecnológico de Madrid	899999114-0	30/08/2018		7	129.072.999
IE Técnica Agropecuaria El Cabildo	900193979-7	10/12/2018		1	11.775.557
IE El Carmen	800103935-6	4/09/2018		1	15.538.587
IE El Dos	890981138-5	2/10/2018		2	31.077.174
IE El Hobo	806013442	26/10/2018		3	25.291.965
IE El Hormiguero	800103923-8	19/11/2018		1	15.538.587
IE El Palmar	817006697-4	20/12/2018		1	18.922.402
IE El Rosario	817005597-1	20/12/2018		1	26.429.953
IE El Sesteadero	9706092017	20/12/2018		2	23.551.114
IE Espitia Romero	890983873-1	6/10/2018		4	75.689.608
IE Francisco José De Caldas	817001805-0	31/10/2018		1	18.922.402
IE Gonzalo Jiménez Navas	860066093-9	24/12/2018		3	56.767.206
IE Gonzalo Jiménez Navas	860066093-9	11/10/2018		1	18.922.402
IE INEM Francisco José De Caldas	817001846-2	10/12/2018		1	18.922.402
IE Inocencio Chincá	900089839-1	20/12/2018		2	37.844.804
IE Jardín CONFA	890806490-5	27/11/2018 y 26/09/2018		3	31.981.769
IE Jhon F. Kennedy	819000608-9	10/10/2018		4	75.689.608
IE José Celestino Mutis	890980095-2	22/10/2018		3	56.767.206
IE José De Los Santos Zúñiga	890980998-8	26/10/2018		3	56.767.206
IE Técnica Comercial José Eustasio Rivera	800153666-3	10/12/2018		1	18.922.402
IE José María Córdoba	800197735-2	10/12/2018		2	37.844.804
IE Juan Federico Hollman	86014051-0	26/10/2018		4	65.538.163
IE Julio César Sánchez	899999114-0	26/10/2018		7	87.446.313
IE Junín	800103935-6	4/09/2018		4	62.154.348
IE La Integrada	829000864-4	9/10/2018		1	18.922.402
IE La Paz	890980095-2	22/10/2018		4	75.689.608
IE La Playa	901116267-7	20/12/2018		1	11.775.557
IE La Presentación	891680010-3	11/10/2018		2	31.077.174
IE Las Américas	800250782-5	16/10/2018		1	18.922.402
IE Las Arepas	800103935-6	4/09/2018		1	15.538.587
IE Laura Vicuña	819000608-9	10/10/2018		4	75.689.608
IE León XIII	900018923-7	20/12/2018		2	37.844.804
IE Liceo Moderno Del Sur	819001158-0	29/11/2018		1	18.922.402
IE Madre Laura	890980095-2	22/10/2018		3	56.767.206

IE Maipore	890201222-0	19/10/2018	4	75.689.608
IE Manuel J Del Castillo	800076393-8	20/12/2018	6	113.534.412
IE Manuel Murillo Toro	800113672-7	30/10/2018	4	54.706.114
IE María Auxiliadora	890980998-8	26/10/2018	1	18.922.402
IE Mariano Ospina Pérez El Canal	800103923-8	19/11/2018	1	15.538.587
IE Marino Mestizo	901156226-6	20/12/2018	1	15.538.587
IE Liceo Nacional Max Seidel	800230242-4	26/10/2018	1	15.538.587
IE Metropolitano María Occidente	800251115-7	10/12/2018	2	37.844.804
IE Monsalve Newlove	860066093-9	24/12/2018	6	113.534.412
IE Monterredondo	800055469-9	20/12/2018	1	11.775.557
IE Natalá	900544463-6	28/12/2018	1	11.775.557
IE Néstor Urbano Tenorio	800250782-5	16/10/2018	2	16.861.310
IE Niño Jesús De Praga	817002124-8	10/12/2018	1	26.429.953
IE Normal Superior De Popayán	891500773-3	10/12/2018	1	18.922.402
IE Normal Superior Juan Ladrilleros	800250782-5	16/10/2018	1	8.430.655
IE Normal Superior La Inmaculada	800103923-8	19/11/2018	7	115.537.739
IE Normal Superior Sor Josefa Del Castillo Y Guevara - Sede Principal	891800498-1	29/10/2018	3	56.767.206
IE Nuestra Señora Del Carmen	800103923-8	19/11/2018	1	15.538.587
IE Nuestros Esfuerzos	891680010-3	11/10/2018	2	31.077.174
IE Nueva Colonia	890981138-5	2/10/2018	5	94.612.010
IE Oriental Femenino	800103670-1	10/12/2018	2	37.844.804
IE Oriente Miraflores	890201222-0	19/10/2018	1	15.538.587
IE Pablo Emilio Carvajal	800250782-5	16/10/2018	3	42.891.644
IE Pablo VI	817004357-6	30/10/2018	2	31.077.174
IE Pio XII	890.480.393	29/11/2018	2	37.844.804
IE Plaza Bonita	800103935-6	4/09/2018	2	23.969.242
IE Politécnico Santa Bárbara	800103923-8	19/11/2018	4	40.830.552
IE Promoción Social	899999114-0	26/10/2018	2	16.861.310
IE Río Tapaje	800103923-8	19/11/2018	2	37.844.804
IE Rodrigo Lara Bonilla	891180009-1	30/08/2018	1	18.922.402
IE Rural El Totumo	890983873-1	6/10/2018	2	37.844.804
IE Rural Mulatos	890983873-1	6/10/2018	2	37.844.804
IE San Antonio de Padua Sede 3	860066093-9	24/12/2018	4	75.689.608
IE San Antonio de Padua Sede 2	860066093-9	24/12/2018	5	58.877.785
IE San Bernardo	800103935-6	4/09/2018	3	46.615.761
IE San Fernando	819000608-9	10/10/2018	3	56.767.206
IE San Gabriel	899999114-0	26/10/2018	1	8.430.655

IE San Jorge	800103935-6	4/09/2018		5	77.692.935
IE San José	817005937-2	20/12/2018		7	118.921.554
IE San Juan Bautista	800103923-8	19/11/2018		2	37.844.804
IE San Juan Bautista de La Salle	811035699-1	29/11/2018		2	52.859.906
IE Técnica Agropecuaria y Comercial de San Pablo	829003566-8	29/11/2018		1	18.922.402
IE San Pedro Claver	890980095-2	22/10/2018		8	151.379.216
IE Santa Ana	817003352-5	10/12/2018		1	15.538.587
IE Santo Domingo Savio	800113672-7	30/10/2018		2	37.844.804
IE Saulo Sánchez Córdoba	891680010-3	11/10/2018		2	31.077.174
IE Técnico Comercial Sagrado Corazón De Jesús	891800498-1	29/10/2018		3	56.767.206
IE Técnica Agrícola de San Jacinto	806.014.296	17/10/2018		2	37.844.804
IE Técnica Agropecuaria Del Guamo	806013496-1	13/12/2018		3	53.383.391
IE Técnica Agropecuaria y Acuícola de Puerto Badel	806013256-9	29/11/2018		2	31.077.174
IE Técnica Agropesquera Manuel Padilla Polo De Robles	806131198-1	13/12/2018		2	16.861.310
IE Técnica Los Andes	800113672-7	30/10/2018		1	15.538.587
IE Técnica Medalla Milagrosa	800113672-7	30/10/2018		1	18.922.402
IE Técnica Pio Alberto Ferro Peña	891800498-1	29/10/2018		2	37.844.804
IE Técnica Soledad Medina	800113672-7	30/10/2018		5	63.136.769
IE Técnico Industrial	891500762-2	20/12/2018		2	37.844.804
IE Técnico Superior Damazo Zapata	890201222-0	19/10/2018		5	94.612.010
IE Toribio	817002181-8	20/12/2018		1	15.538.587
IE Tres Palmas	900128991-1	26/10/2018		1	15.538.587
IE Vicente Azuero	860066093-9	24/12/2018		1	18.922.402
IE Victoria Manzur	812002017-1	22/10/2018		2	37.844.804
<b>Total</b>			<b>1</b>	<b>346</b>	<b>5.702.291.417</b>

\*Cifras expresadas en pesos colombianos

#### PARTE IV: DONACIONES Y FUENTE DE INGRESOS

la Fundación Telefónica anualmente realiza un ejercicio de estimación de los recursos internos y externos mínimos y necesarios para garantizar el desarrollo de los proyectos de acuerdo a los objetivos de cada uno. Esta estimación comprende para los recursos internos (plantilla, medios materiales, otros) y entre los recursos externos (contratas, compras, suministros, servicios, otros) Esta estimación presupuestal pasa por aprobaciones locales (área financiera y dirección de la Fundación) y por la Fundación Telefónica España y Fundación Profuturo (área de Control y Gestión) quienes son los principales aportantes de los recursos de Fundación Telefónica Colombia.

El presupuesto aprobado se mantiene como presupuesto oficial y es la base para control y seguimiento durante el año; salvo que desde Fundación Telefónica España o Fundación ProFuturo se proponga un proceso de revisión presupuestaria.

Como parte de las dinámicas propias de la intervención de los proyectos en los territorios, se generan modificaciones o adaptaciones presupuestarias, estos ajustes también pasan por un proceso interno de aprobaciones, mientras no alteren el presupuesto oficial.

Se establece como principio básico del Control Presupuestario que todo compromiso que se desee adquirir, y que implique asumir la realización de gastos o inversiones por cualquier Fundación Telefónica, deberá contar con dotación presupuestaria previa y suficiente para su realización.

El principal origen de nuestros fondos esta soportado en donaciones (ingresos) realizadas por Fundación Telefónica España y Fundación Profuturo, ratificados mediante la firma en dos convenios marcos realizados entre las partes anteriormente mencionadas con Fundación Telefónica Colombia. Adicionalmente, recibimos donaciones de menor cuantía de personas naturales (generalmente colaboradores del grupo Telefónica en Colombia) y de personas jurídicas a través de convenios de colaboración cuyos objetivos están alineados con los proyectos implementados por la Fundación en Colombia

En el año 2018, se ejecutaron le restante de los recursos conseguidos en las acciones de ayuda humanitaria a los afectados por la catástrofe natural ocurrida en Mocoa en 2017. Estos recursos se asignaron a la adecuación, donación de equipos tecnológicos y herramientas lúdicas en la institución educativa San Agustín.

Como parte de la dotación para el proyecto ProFuturo, ingresaron 52 maletas que estaban pendientes del lote de 423 que Fundación Telefónica Colombia había definido como parte del despliegue del proyecto, la cual ingreso en colaboración con La Agencia Presidencial de Cooperación APC.

Teniendo en cuenta las donaciones recibidas en efectivo y especie durante 2018, el siguiente cuadro resume los ingresos registrados en los estados financieros:

\*Cifra en MCOP

DETALLE DONACIONES	NIT	ORIGEN	NACIONALIDAD	VALOR*	Destinación
Donación Profuturo	G87620134	Privado	Internacional	\$ 12.556.752	Proyectos Sociales de Educación
Donación en Especie (maletas Profuturo)	G87620134	Privado	Internacional	\$ 670.947	Proyectos Sociales de Educación
Fundación Telefónica España	G82086810	Privado	Internacional	\$ 419.371	Proyectos Sociales de Educación
Donación Voluntarios Telefónica ( donaciones masivas)	N/A	Privado	Nacional	\$ 248.761	Proyectos sociales Voluntariado
Donaciones terceros (donaciones masivas)	N/A	Privado	Nacional	\$ 47.745	Proyectos sociales Voluntariado
otros Ingresos (rendimientos financieros-gastos financieros)		Privado	Nacional	\$ 157.656	Proyectos Sociales de Educación
<b>TOTAL DE DONACIONES</b>				<b>\$ 14.101.232</b>	

De las donaciones recibidas, a continuación, se relacionan las 52 maletas (donación en especie) del proyecto Profuturo ingresadas en el 2018

Referencia	Cantidad	Valor Unitario	Valor Total
12 Tabletas	48	\$ 11.776	\$ 565.227
40 Tabletas	4	\$ 26.430	\$ 105.720
<b>TOTAL</b>	<b>52</b>		<b>\$ 670.947</b>

Cifra registrada en la contabilidad al cierre de año.

La información de las donaciones por persona y razón social, se muestra en el Anexo 1 que hace parte integra, así como, la identificación de los donantes incluida en el formato 2532.

Para conseguir que las cuentas anuales expresen una imagen fiel del Patrimonio de las Fundaciones Telefónica, se han de aplicar los principios contables de obligado cumplimiento, entre los que se encuentra el principio del devengo. Este principio exige que los gastos se contabilicen cuando se reciben los bienes o servicios que los mismos representan, con independencia de que la factura haya llegado o no y, también, independientemente del momento en que se produzca su pago.

Teniendo en cuenta lo anterior, a continuación, se detalla la información relativa a los costos y gastos relacionados a los proyectos ejecutados por Fundación Telefónica para cumplir con sus objetivos durante 2018 y publicados en los registros de los estados financieros, los cuales han sido auditados y certificados de acuerdo con los requerimientos exigidos por ley.

Aula digital	\$ 10.397.372
Educación y aprendizaje	\$ 4.462.436
Nómina de proyectos	\$ 869.471
Arte y cultura digital	\$ 564.913
Voluntarios	\$ 468.446
Empleabilidad digital	\$ 400.000
Viajes proyectos	\$ 186.076
<b>TOTAL COSTO DE PROYECTOS</b>	<b>\$ 17.348.714</b>

Cifras en MCOP

Gastos de comunicación	\$ 920.577
Gastos de nómina	\$ 912.302
Gastos generales	\$ 633.685
Contribuciones e impuestos	\$ 58.436
Recuperación-deterioro de cuentas de difícil cobro	\$ -
<b>TOTAL GASTOS</b>	<b>\$ 2.525.000</b>

Cifras en MCOP

Una vez disponibles las cifras de cierre de año, si el resultado contable establece la existencia de un excedente (ingresos superiores a gastos), se procederá a contabilizar dicho excedente como parte de la reinversión en el siguiente año contable; durante 2018, se reinvirtieron recursos de excedente financiero de 2017 por MCOP 7.006.448, con lo cual al cierre financiero del año 2018 se registran excedentes por MCOP 1.233.965 que serán utilizados en 2019 como parte del presupuesto aprobado para dicho año.

A continuación, se detalla la información de los excedentes utilizados durante 2018 y los resultados del ejercicio contable al cierre de año que serán reinvertidos en 2019:

#### UTILIZACIÓN POR PROYECTO DE LOS EXCEDENTES CONTABLES 2017:

Proyectos	Valor asignado	Ejecución
Maletas AD	\$ 6.235.770	\$ 5.973.012
Profuturo	\$ .....111.708	\$ 111.708
Empleabilidad	\$ .....910.000	\$ 400.000
Foros	\$ 564.574	\$ 521.728
<b>Total general</b>	<b>\$ .....7.822.052</b>	<b>\$ 7.006.448</b>

Cifras en MCOP

#### RESULTADO CONTABLE DE EXCEDENTES 2018 PARA EJECUTAR EN 2019

Proyectos	Valor
Ingresos recibidos en 2018	\$ 14.101.231
Costos y Gastos de 2018	-\$ 19.873.714
Ejecución de Fondos durante 2018	\$ 7.006.448
Excedentes 2018	\$ 1.233.965

Cifras en MCOP

Proyectos propuestos	Valor solicitado excedentes 2017 pendientes por ejecutar (COP)	%	Valor solicitado excedentes 2018 (COP)	Valor total Solicitado (COP)	Tiempo de Ejecución
Maletas AD	\$ 262.758	32,22%	\$ 670.947	\$ 933.705	2019
Profuturo	-		\$ 563.018	\$ 563.018	2019
Empleabilidad	\$ 510.000	62,53%		\$ 510.000	2019
Foros	\$ 42.846	5,25%		\$ 42.846	2019
<b>Total</b>	<b>\$ 815.604</b>	<b>100%</b>	<b>\$ 1.233.965</b>	<b>\$ 2.049.569</b>	

Cifras en MCOP

#### RESULTADO FISCAL 2018

Resultado Fiscal 2018	
Perdida Fiscal cierre 2018	-\$ 2.513.614

Cifras en MCOP

#### PARTE V: ASIGNACIONES PERMANENTES

Desde la constitución de Fundación Telefónica Colombia en el año 2007 hasta la fecha, no se han presentado asignaciones permanentes en los años gravables correspondientes, con lo cual, no se ha tenido necesidad de reinversión de dichos beneficios; por el contrario, se han presentado excedentes contables y fiscales, los cuales han sido reinvertidos dentro del objeto social de la Fundación tal y como se detalla en el aparte IV de este documento.

#### PARTE VI: INVERSIONES VIGENTES

El área de Finanzas, Procesos y Control de cada Fundación Telefónica, que incorpora las funciones de Tesorería, es la responsable de la administración directa de las cuentas bancarias, así como de facilitar toda la información de las mismas, de cara a que pueda reflejarse el correcto estado patrimonial de la Fundación. Los recursos de la Fundación, se gestionan a través de las siguientes cuentas bancarias:

CLASE_CTA	BANCO	CTA BANCARIA	TIPO	ESTADO	SALDO SEGUN LIBROS A DIC 2018
-----------	-------	--------------	------	--------	-------------------------------

CONVENIO AULA DIGITAL	ITAU CORPBANCA	029-03992-8	AHO	ACTIVA	\$	(6)
PAGADORA	ITAU CORPBANCA	029-01166-5	CTE	ACTIVA	\$	535.095
RECAUDADORA	ITAU CORPBANCA	029-01837-5	AHO	ACTIVA	\$	4
FONDOS DE INVERSION COLECTIVA ABIERTA CREDIFONDO	ITAÚ ASSET MANAGEMENT COLOMBIA S.A.	029-74086-7	FD001	ACTIVA	\$	5.454.493.646

\*Cifras expresadas en pesos colombianos

Teniendo en cuenta lo anterior, la Fundación Telefónica Colombia no tiene inversiones financieras.

**PARTE VII: CUMPLIMIENTO DE TRANSPARENCIA:**

La Fundación Telefónica Colombia cumple con la normatividad de transparencia en todos sus procesos y publica constantemente a través de su página web [www.fundaciontelefonica.co](http://www.fundaciontelefonica.co) la documentación que demuestra dicho postulado de actuación.

De igual forma, la Fundación Telefónica Colombia durante el año gravable 2018 ha cumplido con todos los requisitos exigidos por la Ley para permanecer calificada como Régimen Tributario Especial para el año gravable 2019.

Dada en Bogotá D.C., el 22 de marzo de 2019.

  
 Mónica Hernández Delgado  
 Directora Ejecutiva y Rep. Legal  
 Fundación Telefónica Colombia

  
 Andrea Marcela Rios Grijalva  
 Revisor Fiscal  
 T. Profesional 165950-T  
 Designado por PwC Contadores Auditores Ltda

**Anexo 1: Detalle de donaciones por tercero recibidas durante 2018**

<b>NOMBRE COMPLETO</b>	<b>CEDULA</b>	<b>DONACIÓN</b>	<b>DESTINO</b>
JUAN CARLOS ALVAREZ ECHEVERRI	80.408.613	2.880.000	VOLUNTARIADO FTC
ROBERTO ARTURO PUCHE PALACIO	72.179.445	2.880.000	VOLUNTARIADO FTC
MARTHA ELENA RUIZ DIAZGRANADOS	39.775.711	1.440.000	VOLUNTARIADO FTC
ANGELA ELIZABETH PICO PEÑA	52.082.578	1.440.000	VOLUNTARIADO FTC
CAMILO AYA CARO	79.520.450	1.440.000	VOLUNTARIADO FTC
GERMAN RICARDO CENTENO DIAZ	7.164.992	1.440.000	VOLUNTARIADO FTC
GAMALIEL APARICIO APARICIO	94.316.650	1.320.000	VOLUNTARIADO FTC
ANDRES RICARDO VARGAS MURCIA	7.701.981	1.216.836	VOLUNTARIADO FTC
CLAUDIA MILENA SIERRA GONZALEZ	52.148.026	1.216.836	VOLUNTARIADO FTC
JAIME AUGUSTO OSORIO DIAZ	79.506.930	1.200.000	VOLUNTARIADO FTC
FABIAN ANDRES HERNANDEZ RAMIREZ	93.380.737	1.200.000	VOLUNTARIADO FTC
DARIO FERNANDO ARANGO DIEZ	70.076.901	1.153.333	VOLUNTARIADO FTC
ALFONSO GOMEZ PALACIO	79.469.826	960.000	VOLUNTARIADO FTC
DIANA JIMENA PACHECO SOLANO	37.338.824	960.000	VOLUNTARIADO FTC
JOSE IGNACIO GARGALLO RIO	423.392	960.000	VOLUNTARIADO FTC
DANY ALCIRA MORERA TRIANA	39.771.926	960.000	VOLUNTARIADO FTC
FERNANDO JOSE VERDEJA	382.754	900.000	VOLUNTARIADO FTC
EDGAR FLOREZ BURITICA	16.748.639	849.996	VOLUNTARIADO FTC
CARLOS ALBERTO OSORIO	79.865.229	840.000	VOLUNTARIADO FTC
ADRIANA CECILIA GUZMAN LACHARME	34.996.470	780.000	VOLUNTARIADO FTC
OMAR ELIAS SALGADO MORA	78.706.988	780.000	VOLUNTARIADO FTC
ROSA MARIA GUERRA ANEZ	42.495.479	780.000	VOLUNTARIADO FTC
CESAR AUGUSTO HURTADO ALZATE	7.538.052	720.000	VOLUNTARIADO FTC
FERNANDO CLAROS CASTRO	79.577.692	720.000	VOLUNTARIADO FTC
BRUNO MARIO LANCHEROS LOPEZ	79.406.653	660.000	VOLUNTARIADO FTC
ANA YANNETH GONZALEZ SAENZ	52.498.753	649.080	VOLUNTARIADO FTC
ELIZABETH PAREDES MOSQUERA	34.542.925	649.080	VOLUNTARIADO FTC
ADRIANA YOLANDA CASTELLANOS PADILLA	51.857.482	626.592	VOLUNTARIADO FTC
DIANA RIVERA CAMPO	31.888.470	608.484	VOLUNTARIADO FTC
OLGA MARIA CASTIBLANCO PARRA	24.016.506	608.484	VOLUNTARIADO FTC
HERNANDO JOSE ESCOBAR URIBE	91.260.155	608.484	VOLUNTARIADO FTC
MARIA FERNANDA VILLAFANE ALDANA	66.840.308	600.000	VOLUNTARIADO FTC
LAIA ILEANA SANCHEZ OSPINA	22.478.763	600.000	VOLUNTARIADO FTC
WILSON PARRA CASTRO	17.641.906	600.000	VOLUNTARIADO FTC
BIBIANA DEL PILAR SILVA ARENAS	52.010.052	600.000	VOLUNTARIADO FTC
RUBY MILENA FLOREZ ANAYA	63.511.378	600.000	VOLUNTARIADO FTC
XIMENA GUTIERREZ CONGOTE	52.412.490	480.000	VOLUNTARIADO FTC
ALBIRYAN MORENO TORRES	39.771.012	480.000	VOLUNTARIADO FTC

ANGELA NATALIA GUERRA CAICEDO	52.045.099	480.000	VOLUNTARIADO FTC
MARDOQUEO MORA CARDENAS	19.446.294	480.000	VOLUNTARIADO FTC
GERMAN PENAGOS MARTINEZ	19.422.353	480.000	VOLUNTARIADO FTC
JULIO CESAR GUILLEN GARCIA	7.552.907	480.000	VOLUNTARIADO FTC
ELKIN ALBERTO HERNANDEZ SANCHEZ	71.638.231	438.000	VOLUNTARIADO FTC
ZORAIDA MORALES GARCIA	39.537.645	424.992	VOLUNTARIADO FTC
CARLOS JAVIER RODRIGUEZ FRYE	11.320.189	424.992	VOLUNTARIADO FTC
MARIA VICTORIA NARANJO ORTIZ	63.317.818	420.000	VOLUNTARIADO FTC
SILVIA MARIA VIVES CAMARGO	57.426.001	390.000	VOLUNTARIADO FTC
HUGO CASTELLANOS APARICIO	91.457.544	390.000	VOLUNTARIADO FTC
ERBIN CAMILO VARGAS FERNANDEZ	80.237.368	390.000	VOLUNTARIADO FTC
MARIA BEATRIZ GAMBA	52.010.074	390.000	VOLUNTARIADO FTC
JUAN PABLO ALARCON MORENO	79.798.806	390.000	VOLUNTARIADO FTC
FLOR MARINA GOMEZ DIAZ	40.365.016	390.000	VOLUNTARIADO FTC
KAREN PATRICIA CHARRIS OROZCO	22.507.124	360.000	VOLUNTARIADO FTC
MARTHA GLORIA GARCIA RAMIREZ	30.297.323	360.000	VOLUNTARIADO FTC
CLAUDIA JANNETH CRUZ SANCHEZ	52.214.707	360.000	VOLUNTARIADO FTC
ERIKA DEL PILAR MALDONADO RUIZ	52.704.333	360.000	VOLUNTARIADO FTC
LAURA CARDOZO DE LA ROSA	1.020.739.104	360.000	VOLUNTARIADO FTC
GIOVANNA SOTOMONTE MUJICA	52.621.579	360.000	VOLUNTARIADO FTC
HECTOR FILIPO HERNANDEZ CARDONA	12.235.237	360.000	VOLUNTARIADO FTC
JAVIER ORLANDO CASTAÑEDA GIL	79.847.451	330.000	VOLUNTARIADO FTC
JOSE ANTONIO MESA GONZALEZ	79.514.582	330.000	VOLUNTARIADO FTC
DANIEL GUSTAVO CHITIVA QUICENO	7.540.893	322.356	VOLUNTARIADO FTC
ROSE MARIE REYES DUQUE	31.950.648	322.356	VOLUNTARIADO FTC
JAIIME ALBERTO TRIANA CALLE	93.377.464	322.356	VOLUNTARIADO FTC
MAURICIO BETANCOURT HOYOS	79.779.318	322.356	VOLUNTARIADO FTC
RUBEN DARIO CORONADO GUTIERREZ	12.129.561	312.000	VOLUNTARIADO FTC
ADRIANA RASCH MENDOZA	52.053.993	304.236	VOLUNTARIADO FTC
YUDI IDALI GUTIERREZ ARIAS	52.179.638	304.236	VOLUNTARIADO FTC
ALEJANDRO TORO ISAZA	80.415.300	304.236	VOLUNTARIADO FTC
JAVIER ANTONIO JIMENEZ VALENZUELA	91.491.680	304.236	VOLUNTARIADO FTC
FREDY GIOVANNI RODRIGUEZ GONZALEZ	13.540.291	304.236	VOLUNTARIADO FTC
ANDRES FELIPE SALCEDO ARENAS	10.345.912	304.236	VOLUNTARIADO FTC
ALEXANDER LARRAHONDO GARCES	16.769.060	304.236	VOLUNTARIADO FTC
RODOLFO SERRANO ECHEVERRI	79.040.860	304.236	VOLUNTARIADO FTC
CARLOS ANDRES LEGUIZAMON SERNA	94.455.647	304.236	VOLUNTARIADO FTC
ALEXANDER ORTEGA LOZANO	16.794.621	304.236	VOLUNTARIADO FTC
JUAN MANUEL LOPEZ TORRES	79.937.899	304.236	VOLUNTARIADO FTC
GERMAN RAMIREZ CARDONA	10.242.509	304.236	VOLUNTARIADO FTC
MONICA OSORIO PIEDRAHITA	66.855.018	304.236	VOLUNTARIADO FTC

VICTOR HUGO CARDENAS RAMIREZ	79.593.292	304.236	VOLUNTARIADO FTC
NIDIA YADIRA ENCISO GARCIA	52.185.064	304.236	VOLUNTARIADO FTC
WILSON YOVANNY MANRIQUE GARZON	79.905.014	304.236	VOLUNTARIADO FTC
ALEXANDER MORA ORJUELA	79.579.128	304.236	VOLUNTARIADO FTC
YESID GARCIA FERNANDEZ	19.488.337	304.236	VOLUNTARIADO FTC
EDGARDO CAMACHO PEREZ	71.651.465	304.236	VOLUNTARIADO FTC
OSCAR MAURICIO CABRERA CUERVO	80.020.709	304.236	VOLUNTARIADO FTC
ZULAY DE JESUS QUIROZ CANDELARIO	39.046.802	304.236	VOLUNTARIADO FTC
RUBEN DARIO JAIME TOSCANO	88.278.481	300.000	VOLUNTARIADO FTC
DIEGO FERNANDO RUIZ ACOSTA	94.512.560	300.000	VOLUNTARIADO FTC
ELIZABETH LOPEZ LOPEZ	34.563.644	300.000	VOLUNTARIADO FTC
LINA MARIA MONTENEGRO BARRETO	52.049.807	278.883	VOLUNTARIADO FTC
ROGER FERNANDO BUELVAS SOLORIZANO	9.135.538	240.000	VOLUNTARIADO FTC
MARIANO OSCAR DOMECCQ	368.910	240.000	VOLUNTARIADO FTC
INIRIDA LEDITH CURVELO ATENCIO	26.668.135	240.000	VOLUNTARIADO FTC
ALAIN BERTEL ANGULO	72.221.799	240.000	VOLUNTARIADO FTC
CLAUDIA ESPERANZA CAMARGO PEÑA	52.216.661	240.000	VOLUNTARIADO FTC
HOLMES JAHIR GRANADOS NAVARRO	9.659.897	240.000	VOLUNTARIADO FTC
ESTEFANIA SAMPEDRO RESTREPO	52.990.412	240.000	VOLUNTARIADO FTC
JAIRO ALBERTO MESA LORZA	79.284.165	240.000	VOLUNTARIADO FTC
EUGENIO MANUEL HERRERA ESCUDERO	73.577.497	240.000	VOLUNTARIADO FTC
MIGUEL ANTONIO MARTINEZ PULECIO	79.599.398	240.000	VOLUNTARIADO FTC
RICARDO CESAR TOVAR PERILLA	93.407.489	240.000	VOLUNTARIADO FTC
CESAR AUGUSTO BETANCOURT PATIÑO	79.444.612	240.000	VOLUNTARIADO FTC
JUAN DIEGO HERNANDEZ PAREDES	16.704.138	240.000	VOLUNTARIADO FTC
NIDIA PATRICIA MAYORGA LEMUS	52.226.096	240.000	VOLUNTARIADO FTC
ADRIANA MARCELA TORRES VELASQUEZ	1.082.844.210	240.000	VOLUNTARIADO FTC
ALIX OLIVIA MORENO URBINA	60.367.818	240.000	VOLUNTARIADO FTC
GLORIA ALCIRA MATIZ RODRIGUEZ	52.031.984	240.000	VOLUNTARIADO FTC
GERARDO ALFREDO CRUZ ACOSTA	7.175.812	240.000	VOLUNTARIADO FTC
JULIO CESAR MANZANO ASCANIO	79.408.287	240.000	VOLUNTARIADO FTC
ADRIANA MILENA MURILLO VARGAS	37.751.716	240.000	VOLUNTARIADO FTC
HARVEY OSWALDO RIOS RIVERA	98.567.074	240.000	VOLUNTARIADO FTC
LUIS FERNANDO GOMEZ BATISTA	9.099.317	240.000	VOLUNTARIADO FTC
MARCELA SOFIA GARCIA AHUMADA	32.879.454	240.000	VOLUNTARIADO FTC
GERARDO AMAYA ROJAS	13.836.034	240.000	VOLUNTARIADO FTC
LUZ ALBA RODRIGUEZ MAHECHA	51.863.582	240.000	VOLUNTARIADO FTC
OSCAR EDUARDO LEDEZMA ROMERO	76.325.055	240.000	VOLUNTARIADO FTC
FEDELMIS LORETH PALACIO SERRANO	40.942.476	240.000	VOLUNTARIADO FTC
ELQUIN HUMBERTO RODRIGUEZ SOLAQUE	79.696.127	240.000	VOLUNTARIADO FTC
GUSTAVO ADOLFO AYALA COLMENARES	13.544.884	240.000	VOLUNTARIADO FTC

JAIME ENRIQUE SANABRIA PARDO	91.498.974	240.000	VOLUNTARIADO FTC
BETSY JULIANA RANGEL BARRERA	37.513.741	220.000	VOLUNTARIADO FTC
ANGELA MARIA GIRALDO GIRALDO	66.856.548	219.000	VOLUNTARIADO FTC
ANA LUCIA CUINEME DUARTE	52.250.348	219.000	VOLUNTARIADO FTC
JAVIER IVAN MARTINEZ BALCAZAR	76.308.605	212.496	VOLUNTARIADO FTC
SANDRA MILENA TAPIA SIEFKEN	22.524.864	212.496	VOLUNTARIADO FTC
LUIS HERNAN ROLON ARDILA	79.520.496	212.496	VOLUNTARIADO FTC
VICTOR DANIEL FERNANDEZ MOSQUERA	6.104.415	212.496	VOLUNTARIADO FTC
JAVIER ANTONIO ANGEL CEPEDA	11.349.613	212.496	VOLUNTARIADO FTC
MIGUEL ANGEL BONETT CORONADO	72.223.800	212.496	VOLUNTARIADO FTC
JORGE IVAN ACUÑA CASTRILLON	7.554.619	212.496	VOLUNTARIADO FTC
OLGA ROCIO ROJAS MORA	55.153.313	195.000	VOLUNTARIADO FTC
ADRIANA NAVAS TARQUINO	51.917.074	195.000	VOLUNTARIADO FTC
OSWALDO SEGUNDO PENATA GOMEZ	78.745.316	195.000	VOLUNTARIADO FTC
DIANA MARGARITA LOPEZ PRADA	63.512.442	195.000	VOLUNTARIADO FTC
VIVIANA VICTORIA TAMAYO	29.314.278	195.000	VOLUNTARIADO FTC
CAROLINA FERNANDEZ LOSADA	26.424.019	195.000	VOLUNTARIADO FTC
PAULA ANDREA GALINDO CASTANO	28.544.353	195.000	VOLUNTARIADO FTC
MARIA LILIANA RODAS GRISALES	66.809.493	180.000	VOLUNTARIADO FTC
LINA MARIA CUELLAR AZUERO	36.068.172	180.000	VOLUNTARIADO FTC
LEIDYS XIOMARA VERGARA NOYA	34.948.170	180.000	VOLUNTARIADO FTC
HUBER AUGUSTO GALVIZ MENESES	88.283.524	180.000	VOLUNTARIADO FTC
JUAN CARLOS MONSALVE SANABRIA	91.495.565	180.000	VOLUNTARIADO FTC
OSCAR ALBERTO MESA RESTREPO	70.111.345	180.000	VOLUNTARIADO FTC
ERIKA PATRICIA ALVAREZ PINEDA	57.441.241	180.000	VOLUNTARIADO FTC
OSCAR JESUS MEDINA CARDONA	16.700.078	180.000	VOLUNTARIADO FTC
DAVID ALBERTO VERGARA NOVA	91.270.806	180.000	VOLUNTARIADO FTC
MARTHA RUTH PIZARRO PEREZ	64.556.881	161.172	VOLUNTARIADO FTC
CARLOS ANTONIO HERRERA PINERES	73.144.019	161.172	VOLUNTARIADO FTC
CLAUDIA MARCELA ARRIAGA SALAMANCA	52.147.160	161.172	VOLUNTARIADO FTC
DONELIA GOMEZ GIRALDO	51.796.559	161.172	VOLUNTARIADO FTC
HELLIZA ANDREINA PEREZ ARIZA	52.417.391	161.172	VOLUNTARIADO FTC
SANDRA JANETT JIMENEZ TABARES	66.903.122	161.172	VOLUNTARIADO FTC
OMAR MOZO OROZCO	72.151.239	161.172	VOLUNTARIADO FTC
MARISOL ORTEGON CORTES	51.870.986	161.172	VOLUNTARIADO FTC
ALEJANDRO CANO FRANCO	7.563.499	161.172	VOLUNTARIADO FTC
GLORIA AMANDA RODRIGUEZ RUBIO	39.706.140	147.741	VOLUNTARIADO FTC
JUAN IGNACIO ALFONSO CUESTA	79.522.472	129.996	VOLUNTARIADO FTC
JANER GRACIA JIMENEZ	10.176.634	120.000	VOLUNTARIADO FTC
JENNY NATALIA HERNANDEZ LOZANO	52.739.990	120.000	VOLUNTARIADO FTC
CARLOS ARIZA RUEDA	91.217.181	120.000	VOLUNTARIADO FTC

JUAN CAMILO RODRIGUEZ RIOS	1.020.715.700	120.000	VOLUNTARIADO FTC
LUIS HERNANDO SCARPETTA RENZA	16.732.598	120.000	VOLUNTARIADO FTC
OLGA MOJICA GOMEZ	52.364.998	120.000	VOLUNTARIADO FTC
ALBERTO GAVIRIA CASTILLO	98.427.487	120.000	VOLUNTARIADO FTC
MARIO ALVEAR RAMOS	18.929.703	120.000	VOLUNTARIADO FTC
LEONARDO ARIZA VARGAS	79.875.530	120.000	VOLUNTARIADO FTC
ALBA GRACIELA BOTIA DIAZ	51.750.651	120.000	VOLUNTARIADO FTC
SULMA CAROLINA PINZON BRICEÑO	46.669.108	120.000	VOLUNTARIADO FTC
TIRSO ROJAS RIVERA	12.121.519	120.000	VOLUNTARIADO FTC
MONICA MORENO MURILLO	66.864.526	120.000	VOLUNTARIADO FTC
DIEGO IVAN MEJIA CALLE	79.799.161	120.000	VOLUNTARIADO FTC
CLAUDIA JOHANA GANDUR SILVA	37.547.286	120.000	VOLUNTARIADO FTC
WILLIAM ANCISAR GOMEZ RAMIREZ	82.392.645	120.000	VOLUNTARIADO FTC
CLAUDIA LILIANA AYA DOMINGUEZ	52.419.274	120.000	VOLUNTARIADO FTC
LINA MARIA RESTREPO SANCHEZ	52.581.406	120.000	VOLUNTARIADO FTC
JORGE ELIECER VELEZ GARCIA	70.136.474	120.000	VOLUNTARIADO FTC
ZULMA CAROLINA MORENO TORRES	52.444.541	120.000	VOLUNTARIADO FTC
CARLOS HERNAN GOMEZ TOVAR	79.287.578	120.000	VOLUNTARIADO FTC
ZOILA ANGELA UQUILLAS FORERO	53.083.658	120.000	VOLUNTARIADO FTC
SARA ELENA DIAZ VILLAREAL	64.565.468	120.000	VOLUNTARIADO FTC
MARIA TERESA SANDOVAL ORTIZ	51.874.440	120.000	VOLUNTARIADO FTC
HENRY CESAR LOZADA LOZANO	93.404.922	120.000	VOLUNTARIADO FTC
JOSE FELIX DE CASTRO GARZON	79.506.416	120.000	VOLUNTARIADO FTC
JAVIER ALFONSO AMAYA CORRALES	84.037.391	120.000	VOLUNTARIADO FTC
JOSE LUIS ROJAS FIGUEROA	88.309.237	97.500	VOLUNTARIADO FTC
BIBIANA ANDREA GUZMAN REYES	52.263.716	84.000	VOLUNTARIADO FTC
EMILCE MARIBEL VEGA FERNANDEZ	52.322.379	60.000	VOLUNTARIADO FTC
PATRICIA BERNAL BERNAL	39.796.743	60.000	VOLUNTARIADO FTC
CLAUDIA HELENA PAEZ LOPEZ	51.917.833	60.000	VOLUNTARIADO FTC
MAURICIO DIAZ DIAZ	79.329.893	60.000	VOLUNTARIADO FTC
CLAUDIA PATRICIA ZAPATA VALLEJO	42.767.924	60.000	VOLUNTARIADO FTC
LUIS FERNANDO FRANCO REBOLLEDO	16.363.969	60.000	VOLUNTARIADO FTC
WILSON BERNAL SIERRA	79.738.838	60.000	VOLUNTARIADO FTC
MARYORI MONTOYA HINCAPIE	43.679.175	60.000	VOLUNTARIADO FTC
IVONE PATRICIA LADINO PAEZ	51.975.436	60.000	VOLUNTARIADO FTC
MONICA DIAZ ARMENTA	39.790.552	60.000	VOLUNTARIADO FTC
JORGE LUIS MASCO ROJANO	72.245.146	60.000	VOLUNTARIADO FTC
ERWIN GONZALEZ REYES	16.927.459	60.000	VOLUNTARIADO FTC
VIVIAN PAOLA BARRIOS SALEM	22.491.918	60.000	VOLUNTARIADO FTC
SANDRA MILENA BUSTOS BETANCOURT	1.118.805.775	60.000	VOLUNTARIADO FTC
WILSON ARBEY RODRIGUEZ VASQUEZ	80.140.711	60.000	VOLUNTARIADO FTC

CARLOS EDUARDO JIMENEZ ZULUAGA	80.504.185	60.000	VOLUNTARIADO FTC
ENOC ANDRES MARQUEZ CARRILLO	72.005.148	60.000	VOLUNTARIADO FTC
SANDRA PATRICIA ROCA BADO GUTIERREZ	63.511.346	60.000	VOLUNTARIADO FTC
JORGE HERNAN SOLIS SANCHEZ	8.775.901	60.000	VOLUNTARIADO FTC
ANDRES ALBERTO YAÑEZ GIRALDO	79.896.524	60.000	VOLUNTARIADO FTC
PAOLA MARIUXI VIERA BUSTAMANTE	66.919.636	60.000	VOLUNTARIADO FTC
HERNANDO ALONSO RODRIGUEZ TELLEZ	19.418.968	60.000	VOLUNTARIADO FTC
PATRICIA RESTREPO ROMERO	51.937.605	60.000	VOLUNTARIADO FTC
JACKELINE VARGAS FORERO	52.552.829	60.000	VOLUNTARIADO FTC
FRANCY LILIANA RODRIGUEZ SANCHEZ	52.310.012	60.000	VOLUNTARIADO FTC
SUSANA ISABEL PELAEZ SUAREZ	56.098.167	60.000	VOLUNTARIADO FTC
MARIA FERNANDA SILVA RUIZ	52.718.681	60.000	VOLUNTARIADO FTC
OMAR GONZALO SABOGAL ACERO	79.398.810	54.090	VOLUNTARIADO FTC
AURELIO RAFAEL CAPDEVILLA PAYARAES	84.458.852	50.000	VOLUNTARIADO FTC
FABRIZIO JAVIER TOLEDO CARRILLO	72.216.034	25.353	VOLUNTARIADO FTC
JAVIER MAURICIO LEGUIZAMON SEPULVEDA	79.839.905	25.000	VOLUNTARIADO FTC
JHOANNA HARKER GARCIA	39.780.070	480.000	VOLUNTARIADO FTC
LURDES GISELA ROMERO GOMEZ	1.032.424.986	280.000	VOLUNTARIADO FTC

\*Cifras expresadas en pesos colombianos

#### Detalle de donaciones masivas recibidas durante 2018

Donaciones Masivas		
Voluntarios Colombia Telecomunicaciones	Especie	\$ 33.976.886
Voluntarios Colombia Telecomunicaciones	Dinero	\$ 152.810.458

NIT	Nombre IE (Razón social completa)	Fecha de la donación	Elementos donados	Valor Total
830.106.634-7	AQUAMAQ S.A.	Mayo	Portátil Intel	\$ 905.980
900.073.254-1	Centro Aseo Mantenimiento Profesional S.A.S	Junio	Portátil Lenovo	\$ 1.600.000
830.014.450-3	Ingeniería y Telecomunicaciones S.A.S	Mayo	Portátil "ACER"	\$ 1.000.000
900.5107.319-6	IT CONNECT S.A.S	Mayo	Portátil HP	\$ 1.600.000
830.056.418-7	EULEN COLOMBIA S.A.	Mayo	Portátiles HP	\$ 2.398.000
860.535.490-2	TELVAL S.A.S	Mayo	Portátiles HP	\$ 1.552.500
800.020.706-9	Nalsani S.A.S	Junio	Morrales	\$ 5.532.900
830.017.927-8	ARBO S.A.S	Mayo	Portátil ASUS	\$ 3.596.000
806.005.329-4	MOCOA TEMPO EXPRESS SAS	Marzo	Dinero	\$ 2.000.000
900.624.649-2	ADECOMAN	Mayo	Portátil HP	\$ 1.700.000

\*Cifras expresadas en pesos colombianos